

DWELLING WOHNEN 2022



PRESSEMITTEILUNG

Essen, 31.03.2022

Wohnen – Zwischen Obdach und Design

Themenschwerpunkt mit Veranstaltungen und Blogbeiträgen im Sommersemester 2022

Die eigenen „vier Wände“ – sofern überhaupt vorhanden – werden immer mehr zu Projektionsflächen für gesellschaftliche Entwicklungen sowie für literarische und künstlerische Produktion: Abstiegsängste angesichts explodierender Mietpreise, die gestiegene Lust am Interieur zu Lockdownzeiten bei gleichzeitigen Überdruss-Phänomenen von homeschooling-geplagten Eltern und Kindern, die Beziehungen zwischen Menschen und Haustieren, zwischen Menschen und der sie umgebenden Materialität, der Cocooning-Boom, ...

Diese und weitere **Phänomene des Wohnens, Obdachsuchens und Gestaltens** – zwischen Geschäftsmodellen und Geschmacksformationen – möchten wir am KWI aus kulturwissenschaftlicher Perspektive im Sommersemester 2022 in **vielfältigen Formaten** mit Gästen und mit Beiträgen aus eigenen Reihen erforschen.

Alle Veranstaltungen sind auf der KWI-Website zu finden. Auf dem KWI-Blog erscheinen von Mai bis Juli außerdem zwei Blog-Serien: „Wohnen“ und „Meine Ecke“.

VERANSTALTER

Eine Veranstaltungsreihe des Kulturwissenschaftlichen Instituts Essen (KWI)

WEITERE INFORMATIONEN

[Veranstaltungsreihe auf der KWI-Homepage](#)

[KWI-Blog](#)

[Programm-Flyer](#)

Über eine Veröffentlichung würden wir uns freuen.

PRESSEKONTAKTE

Helena Rose (KWI) | +49 201 183-8106 | helena.rose@kwi-nrw.de
Lea von der Mosel (KWI) | +49 201 183-8106 | lea.vondermosel@kwi-nrw.de

www.kulturwissenschaften.de

Über das Kulturwissenschaftliche Institut Essen (KWI):

Das Kulturwissenschaftliche Institut Essen (KWI) ist ein interdisziplinäres Forschungskolleg für Geistes- und Kulturwissenschaften in der Tradition internationaler Institutes for Advanced Study. Als interuniversitäres Kolleg der Ruhr-Universität Bochum, der Technischen Universität Dortmund und der Universität Duisburg-Essen arbeitet das Institut mit den Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern seiner Trägerhochschulen und mit weiteren Partnern in NRW und im In- und Ausland zusammen. Innerhalb des Ruhrgebiets bietet das KWI einen Ort, an dem die Erträge ambitionierter kulturwissenschaftlicher Forschung auch mit Interessierten aus der Stadt und der Region geteilt und diskutiert werden. Derzeit stehen folgende Forschungsschwerpunkte im Mittelpunkt: Kulturwissenschaftliche Wissenschaftsforschung, Kultur- und Literatursoziologie, Wissenschaftskommunikation sowie ein „Lehr-Labor“. Fortgesetzt werden außerdem die Projekte im Forschungsbereich Kommunikationskultur sowie Einzelprojekte.

www.kulturwissenschaften.de

Hinweis: Wenn Sie keine weiteren Pressemitteilungen des Kulturwissenschaftlichen Instituts Essen (KWI) erhalten möchten, schreiben Sie bitte eine kurze Nachricht an presse@kwi-nrw.de. Vielen Dank.

Neu: Der KWI Newsletter informiert zwei Mal im Semester über Neuigkeiten aus dem Institut. Zur Anmeldung bitte [hier klicken](#).

PRESSEKONTAKTE

Helena Rose (KWI) | +49 201 183-8106 | helena.rose@kwi-nrw.de
Lea von der Mosel (KWI) | +49 201 183-8106 | lea.vondermosel@kwi-nrw.de

www.kulturwissenschaften.de

DWELLING WOHNEN 2022



PRESS RELEASE

Essen, 31.03.2022

Dwelling – between Shelter and Design

Special focus with events and blog posts in the summer semester 2022

More and more, the “**four walls**” of people’s own homes – if they have homes – are becoming projection surfaces for societal developments as well as literary and artistic production: fears of downward social mobility in light of exploding rent prices, increased interest in interiors during lockdown coinciding with proliferating tedium for parents and children plagued by homeschooling, the relationship between people and pets or between people and their surrounding materiality, the cocooning boom, etc.

During the summer semester of 2022, researchers at KWI will explore these and other **phenomena related to dwelling, seeking shelter and home design** – between business models and the formation of taste – from cultural studies perspectives.

Various formats will include invited guests and events devoted to the topic. All events can be found on the KWI website. From May to July, the KWI Blog will also publish two blog series on “Dwelling” and “My Corner”.

ORGANISER

The series is organised by the Institute for Advanced Study in the Humanities Essen (KWI).

MORE INFORMATION

[Event series on the KWI website](#)

[KWI Blog](#)

[Program flyer](#)

We would appreciate the circulation of this press release.

PRESS CONTACT

Helena Rose (KWI) | +49 201 183-8106 | helena.rose@kwi-nrw.de
Lea von der Mosel (KWI) | +49 201 183-8106 | lea.vondermosel@kwi-nrw.de

About the Institute for Advanced Study in the Humanities (KWI):

The Institute for Advanced Study in the Humanities (KWI) Essen, Germany, is an interdisciplinary research centre following the tradition of international Institutes for Advanced Study. In its role as an inter-university institution connecting the Ruhr-University Bochum, the Technological University Dortmund and the University of Duisburg-Essen, the institute works together with researchers and scientists from its neighbouring universities as well as other partners from the federal state NRW and places in- and outside of Germany. Within the Ruhr area, the KWI is a place to share and discuss the questions and results of ambitious research with interested parties from the city and the greater region. Currently, work at the KWI focusses on the following areas: “cultural studies of science and science policy making”, “sociology of literature and culture”, “science communication”, and a “teaching lab”. Projects in the established research field “culture of communication”, as well as individual projects, will be continued.

www.kulturwissenschaften.de

Please note: If you do not wish to receive any further press releases from the Institute for Advanced Study in the Humanities (KWI), please send a short message to presse@kwi-nrw.de. Many thanks.

New: The KWI newsletter provides news about the institute twice a semester. Please click [here](#) to register.

PRESS CONTACT

Helena Rose (KWI) | +49 201 183-8106 | helena.rose@kwi-nrw.de
Lea von der Mosel (KWI) | +49 201 183-8106 | lea.vondermosel@kwi-nrw.de

www.kulturwissenschaften.de